

EL PRIMITIVO

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10

REDACCION Y ADMINISTRACION
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13.

CÉNTIMOS SEMANALES

Horas de oficina: De nueve a una y de tres a seis

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

CÉNTIMOS SEMANALES

Comentarios

No tenemos Cortes. En huelga forzosa el llamado Poder Legislativo, la vida política española está paralizada, aparece muerta, como el país.

No tiene este alientos ni para la más débil protesta, ni aun para una ligera manifestación de disgusto, de descontento. No tiene una lágrima para llorar sus inmensas desdichas, ni un vestigio de sensibilidad que pueda servir para iniciar una reacción salvadora. Deja hacer y deja pasar con una indiferencia musulmana, que muchas veces parece idiotéz.

¿Es ya España un pueblo muerto, definitivamente incapacitado para la vida ciudadana, para incorporarse a la comunidad civilizada, o es un pueblo aletargado, capaz todavía de sus traerse a este ambiente de muerte, capaz de un arranque enérgico, todo lo enérgico que se necesita para reivindicar su soberanía detentada y escarnecida, capaz de ponerse en pie para enjuiciar, condenar y hacer efectivas las grandes justicias populares?

Cuando atentamente se observa la caída del pueblo español en todos sus aspectos, desde el campo a la ciudad, desde las clases más humildes a las más elevadas, sus dolores, sus miserias, sus vergüenzas, sus luchas, sus odios, sus gustos, sus aficiones, sus diversiones, se encuentran todos los síntomas característicos, típicos de los periodos de la decadencia que son el preludio de la desintegración.

¿Qué valen los optimismos más piadosos ante la adusta realidad, y qué significa un hecho aislado ante la regla general?

Un pueblo sano, ¿podría estar gobernado por un Romanones ó por un Dato? Un pueblo vivo, ¿toleraría la sangría y los escándalos de Marruecos? Un pueblo de ciudadanos, un verdadero pueblo, ¿aceptaría la tutela a que se somete a los incapacitados? ¿Pensaría en fiestas mientras le consumen las más repugnantes lacerias, como ocurría en la España del penúltimo Austria?

Obreros: Leed y propagad el PRIMITIVO ALICANTE OBRERO

POSTAL DIARIA

Los guerreros tienen su licencia absoluta despachada... Los tiranos no son los hombres, son las cosas. Los tiranos se llaman la frontera, las costumbres, la rutina, la ceguera en forma de fanatismo, la sordera y el mutismo en forma de diversidad de lenguas, la disputa en forma de diversidad de peso, medida y moneda, el odio, resultante de la disputa, y la guerra, resultante de odio.

Victor Hugo

Perfil del día

Programa para mañana.

A las cuatro de la madrugada, presentación en toda la capital del laurado orfeón «Gallístico».

Será muy probable que el maestro «Gallinetti» dirija la gran masa coral.

También tomarán parte si es que lo desean, los «Palmatis» que a esas horas están entregados a idilios amorosos, haciendo verdaderas filigranas de su admirable voz.

De ocho a doce: Exposición permanente de elegantes limpiabotas en la plaza de la Constitución. Aquel individuo que tenga la cara más sucia, como premio se le dará una caja de pastillas de jabón Flores del Campo; (hay que hacer propaganda) que según la mayoría que lo gasta dice limpia muy bien el cutis; y si acaso no dá resultado, se le entregará la siguiente composición:

Carbonato de sosa, 50 gramos.

Sosa caustica, 25 id.

Acido oxálico, 10 id.

Acido clorhídrico, 1/2 id.

Seguramente si por una de esas casualidades tenga que recurrir a este preparado, garantizo a mis queridos a la par caros lectores, la transformación completa de su rostro, y quien lo dude que pruebe. ¿Eh?... cuidado que ha sido una bromita.

Por la tarde: De tres a seis, grandes regatas en nuestra bahía. Tomarán parte en las mismas, representantes de Barcelona, Santander, Valencia, San Sebastián y Bilbao.

El recorrido será de 1.500 metros y el premio que se otorgará al primero que llegue a la meta, consistirá en una gran copa de... vino bueno que hoy cuesta una fortuna.

Por la noche: De nueve a doce gran verbena en la Avenida del Cementerio.

Este festejo se hace en dicho lugar porque tenemos noticias que los que allí yacen, han formulado una protesta a la comisión, diciéndoles que tam-

bién tienen derecho a divertirse algún día.

El miedo será libre en esa macabra noche.

Anbri II.

A la luz de la luna

Un hombre, que se pierde en la penumbra; de estatura mediana, de ancho chambergo, de andares poco gallardos... Detrás un barbudo, alto de anchas espaldas, calzado al parecer con botas de madera... No hablan, no fuman, no rien... Recorren la ciudad, por verle la cara bruja a la luna, y para conversar, de vez en vez, con un guarda de esos que hay pegados a la esquina, tan pegados, que parecen de la misma piedra...

No son noctámbulos, ni excéntricos, ni siquiera trasnochadores, velan, por que se lo manda la ley...

**

Una gentil damita, envuelta en las marañas de un traje blanco se rie de la luna, en su propia cara.

La luna es una amante, sin amante; la luna no tiene amor. No se acercan a ella los trovadores para decirle deliciosas oraciones paganas; no se posan en sus labios, unos labios rojos, de sangre y de deseo...

La gentil pecadora se rie de la luna, y su risa en la noche callada, suena como una música deliciosa...

Un perro sin albergue; aulla a la luna, y cuando se cansa, comienza una caminata por las calles solitarias. Parece que el perro discurre ciertas filosofías amargas. No tener una casa, un hogar, un rincón siquiera, es bien triste. Y de vez en vez se para, para mirar a la luna con ira, que la muy ladina alumbró la tierra, para que el perro filosófico vea con más claridad su infortunio... Estar solo, siempre es malo; verse solo en medio de las calles, en el mundo... es peor.

Las vergüenzas de Alicante

Vinieron los «botijistas» a pasar el verano en Alicante. Infinidad de forasteros de diferentes provincias y regiones, han inundado nuestra capital, a la que han dado un carácter de ciudad cosmopolita.

Las fondas, hospederías, y casas particulares, están haciendo un negocio muy bonito. Los forasteros gastan el dinero y... Alicante tiene vida.

Los alicantinos, siempre apáticos, exageradamente despreocupados, no le concedemos a esto la importancia que requiere, y nada hacemos para que su estancia aquí, les sea lo más grata posible.

Si a decir verdad vamos, tendremos que convenir, que a no ser por las bellezas naturales que estamos dotados, los que aquí vienen a pasar una temporada, veríanse más aburridísimos, que los que viven en Villacarneros de Abajo.

Y es que aquí, ni el comercio, ni las autoridades, ni saben, ni quieren cumplir con su sola y exclusiva obligación, ya que solo ellos, son los que se ven beneficiados con esta grandísima afluencia de forasteros.

Otras de las empresas que están haciendo un gran negocio, es la de los tranvías, pues a pesar del pésimo servicio, los desvencijados «armatostes» que circulan, no se ven desocupados a ninguna hora del día, y en ningún trayecto, dándose el caso, abusivo en demasia, de llevar más plazas de las que le pertenecen, por no aumentar un par más de coches.

Todo esto, acompañado del mal efecto que produce, el ver que para llegar a San Antón, empleause más de treinta minutos, si no hay dos ó tres descarrilamientos y algún «atacón», cosa muy corriente, en este «antediluviano» medio de locomoción.

Ayer tarde mismo, pudimos presenciar un vergonzoso espectáculo, que nos retrata de cuerpo entero, y que nos hace dignos del calificativo de mansurrones.

Subía por la calle de Méndez-Núñez un tranvía; al llegar cerca de la esquina de la calle del Duque de Zaragoza, los animales no pudieron seguir, teniendo necesidad, los viajeros, de apearse y empujar el coche hasta salvar la cuesta, promoviendo el consiguiente escándalo de voces de protesta, mezcladas con las blasfemias del cochero, y de los golpes que las caballerías recibían de éste, porque extenuados y desfallecidos no podían continuar.

Como es un bochorno todo esto que denunciarnos, esperamos que el señor gobernador tome un poco más de interés, aunque solo sea por el buen nombre de Alicante.

"ALMENDRAS SALADILLAS"

REVISTA SEMANAL

Toros :-: Teatros :-: Cines

Espectáculos callejeros

Director: PICA-DURA

La crisis del papel

Nuestros lectores conocen ya, las resoluciones adoptadas por el ministro de Hacienda y compromiso adquirido por la industria papelera en el problema del papel.

Pero como las medidas del señor Alba no consiguen hacer otra cosa que suavizarlo, en una conferencia celebrada por aquel ministro con el de Fomento señor Gasset convinieron ambos en que la prensa proponga para solucionarlo una fórmula concreta y eficaz.

Esta fórmula ha sido redactada ya por el presidente de la Sociedad Editorial de España, don Miguel Moya y de ella tiene conocimiento el Gobierno, que acordó aprobar las bases examinadas al abaratamiento.

Son siete las que contiene el trabajo y se ha recogido en ellas el sentir de toda la prensa, cuyo comité gestor las suscribe. He aquí en extracto lo que dicen:

Reducción de los fletes para pastas y papel—conservando así las buenas relaciones que median entre la Papelera española y la prensa—porque la baratura en el transporte influirá de fijo en el precio del papel. El máximo de pasta que podría introducirse sería 40.000 toneladas al año. El Gobierno puede obligar a las compañías a disminuir el precio de los fletes.

Que se considere a la pasta artículo de primera necesidad. La justicia de esta aspiración ha sido reconocida por el presidente del Consejo de ministros.

Exportación de papel. La prensa no queriendo perjudicar a la industria papelera, sólo pretende, en síntesis, que únicamente se prohíba la exportación ó se cargue cuando el aumento de precio fijado por la Papelera exceda en 25 pesetas los 100 kilos al que tenía antes de la declaración de la guerra europea. Debe prohibirse la exportación de toda primera materia destinada a la fabricación de papel, y la de trapos, papelote y demás residuos.

Supresión del derecho de importación de pastas y troncos de madera para su fabricación. Como lo que las Aduanas recaudan por tal concepto no llegan a 300.000 pesetas anuales, la baja para el tesoro es insignificante.

Contribución e impuestos. Señalase en esta base lo absurdo del sistema tributario de la prensa, pues pagan los periódicos y además pagan por las máquinas con que son impresos y compuestos, é indica la necesidad de establecer una diferencia en tarifa de contribución industrial, aplicando una pequeña cuota a las máquinas que sólo imprimen para los periódicos, y modificando la tarifa que se refiere a las máquinas linotipias, ya que estas no son máquinas de producir tipos para la venta, si no líneas compuestas que en el mismo día se inutilizan.

Franqueo y concierto sobre anuncios. Se propone y razona la necesidad de aplicar los artículos 50 de la ley del Timbre y 45 del reglamento que autoriza a la Dirección general del Timbre para prestar los conciertos menores de 8.000 pesetas, fijándose una cuota de 500 pesetas mensuales para los periódicos de primera cuota en Madrid 100 para los de provincias y 50 para los de otras poblaciones.

Se pide la desaparición del impuesto de 16 céntimos para cada anuncio, creado con carácter transitorio.

Tarifas de ferrocarriles. Debe pactarse con las Compañías de ferrocarriles una rebaja de la tarifa de transportes para el papel y para las primeras materias del mismo, a la mitad de su actual coste.

Trapos viejos de lana se compran á una peseta el kilo

en el almacén de la calle de la Concepción, 38

Junta de festejos y propaganda del clima

Comisión Ejecutiva

Señores que han prestado su conformidad a las cantidades mensuales asignadas.

- Don Juan Ramos, 0'50.
- Doña Josefa Navarro, 0'50.
- Doña Rosa Mena, 0'50.
- D. José Ribes, 0'50.
- Doña Enriqueta Climent, 0'50.
- D. Pedro Climent, 0'50.
- Doña Virtudes Gómez, 0'50.
- D. Vicente Ortiz, 0'50.
- D. Francisco Server, 0'50.
- Doña María Castaño, 0'50.
- Doña Antonia Santander, 0'50.
- Doña Carmen Maese, 0'50.
- Doña María Leal, 0'50.
- Doña Isabel Alcaraz, 0'50.
- Doña Dolores Rosa, 0'50.
- D. Antonio Alberola, 0'50.
- Doña Josefa V. Pérez, 0'50.
- Doña Josefa Boix, 0'50.
- D. José Domingo, 1.
- D. Ricardo P. del Pobil, 5.
- D. Agustín Climent, 1.
- D. Salvador Forner, 0'50.
- D. Federico López, 0'50.
- D. Vicente Cantó, 0'50.
- D. Antonio Sarrió, 0'50.
- D. Antonio Sirvent, 0'50.
- «Bodegas Bilbainas», 5'00.
- D. José Soler, 0'50.
- D. Francisco Galiana, 0'50.
- D. José Ripoll, 0'50.

SUCESOS

Por escandalosos

Por blasfemar y promover escándalos en la vía pública, han sido detenidos los sujetos Salvador Garrido Ruiz, Fernando Torres Prieto, José Villagrosa Sanchez y Juan Cruañes Mata.

Curaciones

Durante las últimas 24 horas han sido asistido en la Casa de Socorro, los siguientes:

Manuel Iborra Erosión, dedo medio izquierdo.

Antonio Costa, herida contusa pierna izquierda.

Francisco Corral, herida contusa primer espacio interdental izquierdo.

Eusebio Campos, herida incisa dedo medio izquierdo.

Mereadero de moda

Buenos-Aires

Situado en el final del paseo de Gomis, junto a las orillas del mar y sobre sus arenas. En el sitio más delicioso de la playa del Postiguet.

Meriendas, cenas, aperitivos, licores y helados exquisitos

Servicio esmeradísimo y permanente

JOSE SORIBELLA

PLAYA DEL POSTIGUET
ALICANTE

Noticias

En breve contraerá matrimonio nuestro querido amigo don José Candela, con la agraciada señorita Josefina Llopis.

Por adelantado les deseamos muchas felicidades.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Ondara, dotada con el haber anual de 2.000 pesetas.

Resumen de los servicios verificados durante el mes de Julio en el Instituto de Higiene y Laboratorio Municipal:

- Análisis, 17.
- Muestras recogidas para su análisis, 6.
- Reconobimientos en el Matadero, 1.237.
- Desinfecciones, 44.
- Observación y reconocimiento de animales, 4.
- Otros servicios, 7.
- Total, 1.315.

APRENDIZAS Y OFICIALES.—Se necesitan en el taller de calados y bordados de don José Millán, calle de Torrijos, número 67.

En el vecino pueblo de Benimarfull ha fallecido el ilustrado maestro nacional y querido amigo nuestro, don Juan Pujalte García.

Reciba la familia del malogrado amigo el testimonio de nuestro más sincero pésame por pérdida tan irreparable.

SE NECESITAN buenas operarias caladoras y bordadoras a mano y máquina para trabajar en sus casas ó taller dirigirse: a Manuel Giner Ruiz, calle de Jorge Juan, número 22.

La Alcaldía de esta capital ha remitido para su publicación en el «Boletín Oficial», el extracto de los acuerdos tomados por dicha Corporación durante las sesiones celebradas en el mes de Julio.

Según noticias, se está organizando una nueva sociedad de capataces y secundarios, con el apoyo de las sociedades «La Terrestre» y «La Paz».

En el momento esté el Reglamento firmado por el señor gobernador, presentarán las nuevas tarifas de descargas de mercancías generales y las cargas de importancia en los muelles nuevos a la Cámara de Comercio y el Círculo Mercantil si esto llega a realizarse, están de enhorabuena los señores receptores.

Nuestro querido amigo don Cesar Oarrichena, ha tenido la atención, que agradecemos, de enviarnos una «Guía Comercial de Alicante y su provincia» que acaba de publicar para el presente año.

En atento B. L. M. nos comunica el director de la Compañía y ferrocarriles de la Marina que cediendo a las reiteradas instancias del público y aún a costa de los sacrificios que ahora supone el aumentar el número de trenes dados los precios cada vez en aumento del combustible, ha decidido reponer a partir del día de hoy, los trenes discretionales núm. 5 y 102 que tienen su salida de Alicante y Denia respectivamente a las 6 y a las 16'20.

Nuestro particular amigo don Francisco Rodríguez Vera, ha sido ascendido y trasladado desde Logroño a Valladolid en donde desempeñaba su cargo de jefe de la fábrica de gas.

Felicitémosle.

Por el ministerio de Marina se anuncia un concurso entre constructores nacionales para contratar la adquisición ó instalación de una vía férrea para el servicio de construcción del del arsenal de la Carraca.

Se anuncia la desaparición de un periódico local.

Lo ecuanime vencerá a lo magnánimo.

Por decreto de la presidencia del Consejo de ministros ha sido aprobado el proyecto de colonización del monte enajenable del Estado denominado Mongó, sito en los términos municipales de Denia y Jávea informado por la Junta central de colonización y repoblación interior, procediéndose a la realización de dicho proyecto con arreglo a la disposiciones legales que regulan dicha materia.

La sastrería de GUARINOS se ha trasladado a la calle de Montengon, número 5, donde ofrece su casa a su clientela.

Ayer tarde tuvo lugar el desencajamiento de los cuatro hermosos y escogidos toros que han de lidiarse en nuestra plaza en la noche del sábado 19 del actual.

El numeroso público que presenció dicho acto, salió altamente complacido, tanto por la buena presentación del ganado, como por el trapío del mismo.

Con el fin de que el público pueda admirar de cerca la calidad de dicho ganado, la empresa ha dispuesto se permita la entrada en los terradillos de la plaza, de 5 a 7 de la tarde, hasta el próximo viernes.

Con motivo de las fiestas que se han celebrado en Elche fueron muchas las familias de Alicante las que se trasladaron ayer a dicho punto.

Por real orden se ha ampliado hasta el día 20 del mes actual, el plazo fijado para que los Ayuntamientos puedan presentar en este ministerio los resguardos correspondientes a los depósitos constituidos del 50 por 100 de los presupuestos para la construcción de escuelas.

Guía comercial de Alicante y su provincia

Acaba de publicarse la edición de 1916.

Contiene los nombres y domicilios de todos los comerciantes industriales, profesionales, etc. Elemento oficial, sociedades oficiales y particulares, calles y tarifas de interés general.

Precio 1 peseta; de venta en todas las librerías y en casa de su autor, César Oarrichena. Torrijos, 26, Alicante.

Concepción Baeza

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudios.—Hospedaje para embarazadas.

Concepción núm. 7, 2.º izquierda, esquina a Calderón.)

INFORMACION GENERAL

A favor de los perjudicados

Zaragoza.—De Calatayud comunican que se ha celebrado una Asamblea a la que han asistido representantes de todos los pueblos damnificados por las últimas inundaciones.

Se ha acordado pedir al Gobierno la repoblación de los montes de la región inundada, la ejecución de algunas obras públicas, y la rectificación del curso del río desbordado.

También se ha celebrado en Calatayud la Fiesta de la Flor, á beneficio de los mismos pueblos. La recaudación obtenida ha sido de 1.957 pesetas.

Conflicto naranjero

Madrid.—En el ministerio de Fomento se ha recibido un telegrama de la Cámara de Comercio de Valencia, pidiendo se gestione del ministerio de Estado y éste á su vez de los países beligerantes, que den mayores facilidades y garantías para la exportación de naranja.

Asimismo piden la rebaja en las tarifas de transportes y fletes nacionales.

De no acceder á estas pretensiones, la ruina será completa en Valencia, y si para dentro de ocho días no se han empezado las gestiones se declararán en huelga más de 27 pueblos, á los cuales afecta á la solución del conflicto.

Renuncia

Madrid.—Han manifestado en la Tenencia de Alcaldía del distrito de la Latina que el señor Alvarez, había escrito esta mañana para ser cursa-

do después á la superioridad, el oficio renunciando al cargo de teniente de alcalde, á causa del incidente surgido hace días entre dicho señor y el alcalde por el funcionamiento de un «tío-vivo» en la plaza de la Cebada.

Toma de posesión

Madrid.—Hoy se ha hecho cargo de su nuevo destino de jefe de la sección de infantería del ministerio de la Guerra el general de brigada don Manuel Figueras y Santa Cruz.

Accidente

Madrid.—Esta madrugada, dirigiéndose á la cuesta de las Perdices, en una motocicleta con side-car, un general, un caballero y dos señoritas se encontraron que venía con dirección á Madrid un hombre con varias reses bravas.

Con objeto de evitar el encuentro con los animales y ante el temor de una acometida de éstos, las personas que conducía la motocicleta se ha desviado rápidamente, volcando ésta.

A consecuencia del vuelco ha resultado el general con el brazo izquierdo fracturado, el conductor con erosiones graves y las dos señoritas con contusiones leves.

Un automóvil que pasaba por allí ha conducido á los heridos á casa de un médico particular, donde se les ha practicado la primera cura, pasando luego á su domicilio.

Militares

Madrid.—Se dispone que los médicos provisionales no formen parte de los tribunales médicos militares ni de

los de consulta preparatoria, ni en la licencia y reemplazo por informe de los jefes y oficiales, clases é individuos de tropa.

Donostiarra

San Sebastián.—Bañándose en la bahía de Pasajes se ha ahogado el fogonero del vapor «Arachondo», de la matrícula de Algorta, Cirilo Landa.

En Asteasu, un incendio ha destruido el caserío denominado Genovain. No ha habido desgracias personales.

Las pérdidas son de gran consideración.

Remolcadores

Madrid.—Se anuncia un concurso para el suministro del material de acero necesario para construir dos remolcadores en el arsenal de la Carraca.

De Marruecos

Tanger.—Las autoridades francesas tienen noticia de que hace días se comunicó al crucero «Chateau-Renaud», que iba á entrar en Dakar, la presencia en aquellas aguas de un vapor español que inspiraba sospechas.

El crucero francés comenzó á recorrer la costa y dió vista al buque sospechoso, el cual obedeció inmediatamente á la intimación á detenerse.

Subieron á bordo un oficial y algunos marineros del buque de guerra francés, y aunque practicaron un minucioso reconocimiento, no pudieron encontrar nada que justificase la sospecha.

No obstante, lo hicieron seguir á puerto y ya en éste, se le volvió á registrar por completo.

Los informes franceses aseguran que entonces se descubrió bajo el

punte y bien disimulado un depósito de municiones y armas que se creían destinados á los alemanes del Este africano.

Incendio

Sevilla.—Esta tarde se ha observado fuego en un gran almacén de carbón de la fábrica del gas.

En el almacén existen en la actualidad 10.000 toneladas,

El ingeniero de la fábrica cree que el fuego se inició por combustión natural.

Los bomberos y numerosos obreros trabajan activamente para retirar el carbón no quemado.

Las pérdidas son muy importantes.

No han ocurrido desgracias personales,

El fuego va en aumento.

Los periódicos

Madrid.—«El Debate», comentando los dos reales órdenes que publicó ayer la «Gaceta», sobre la cuestión papel dice que la última disposición en nada favorece á los periódicos, porque con favorecer la importación de pasta para papel bien poco se adelanta, si la exportación no se prohíbe en absoluto.

De todos modos la primera real orden podrá, cuanto más, aliviar algún tanto el conflicto que tan de cerca y gravemente afecta á los periódicos, pero no llega á resolverlo. Y á esto, á su resolución, es á lo que hay que mirar y á lo que hay que encaminar las medidas que adopten.

APRENDICES se necesitan en el taller de planchado mecánico, Sagasta 22, ganando una peseta diaria desde el primer día.

ESPECTACULOS

Salón Moderno

Grandes atracciones cinematográficas, Estrenos todos los días y variación completa de programa.

Cine Sport

Grandes atracciones cinematográficas, Estrenos todos los días y variación completa de programa.

Precios: Preferencia, 15 céntimo.—General, 5 id.

Caridad

La antigua profesora en partos, doña Isidra Muñoz que vive en la calle de los Platos, 7, atraviesa una situación angustiosa á causa de una parálisis que la tiene postrada en cama desde hace 6 años.

Las personas caritativas harían una verdadera obra misericordiosa socorriendo á esta señora.

A LOS IMPRESORES

Tinta negra tipográfica para periódico, clase extra.

Lata de un kilo 2 pesetas

Imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

44

VIRGEN Y MADRE

El ruido de un coche al llegar y pararse frente á la verja de la quinta, hirió á los oídos del moribundo.

—¿Está aquí, verdad? Está aquí... ¡Dios mío! ¡Dios mío! dame fuerzas para poder hablarle; conservadme la inteligencia hasta el final ¡Paulina!... ¡Paulina!...

—¡Papá!...

Fué un grito desesperado de angustia.

Una joven en extremo pálida, con la faz alterada, los ojos enrojecidos por el llanto, se precipitó en la estancia, arrojándose en brazos del moribundo, cubriéndole la cara de besos y de lágrimas.

—Por caridad, señorita, así lo matáis.

Esta admonición del médico contuvo á Paulina.

Se incorporó; por su lívido semblante sesbalaban abundantes lágrimas, pero con voz un tanto firme, respondió:

—Tenéis razón.

Gastón cerró los ojos cual si se des-

EL PRIMITIVO ALICANTE OBRERO 41

tante sus facultades, dejándole atónito.

Huberto continuó:

—Me hizo el relato entero de su idilio, que no os repetiré aun cuando os haría desternillar de risa, añadiendo:—Durante cierto tiempo, la broma me distrajo, nunca fui amada de tal manera. Por otra parte, sólo él ha sido el que hasta ahora me ha hecho madre, y amo á mi hijo. Para quitárselo á su padre es por lo que he venido á Turín. La verdad es que fui una tonta no haciéndolo antes, con lo que me hubiera evitado una nueva escena con él. Era muy divertido; figúrate que me tenía encerrada en una quinta, creyendo que su compañía era suficiente para divertirme: me llamaba su «virginal Mary», nombre que escogí para él, su «cándida paloma...»

Los amihos de Huberto soltaron una sonora carcajada.

—¡El nombre de ese ingenuo!—gritaron todos á coro.

—El nombre no me lo ha dicho—contestó Huberto riendo,—ni me importa

DEL MOMENTO
RASGOS

Otro buque español torpedeado por un submarino en el mar Mediterráneo. Entretanto Romanones *balanceándose* en el mar, (Glacial) y sin encontrar ningún submarino.
¡Hay cosas que lastiman!

En Bilbao, los ediles discutieron un real decreto á bofetadas y puñetazos.

En Alicante no puede ocurrir eso... Son muy tranquilos, los concejales... muy tranquilos.

La *Gaceta* publica el R. D., notificando que se han restablecido las garantías.

Celebramos la mejoría.

En un encuentro á sable ha sido herido un periodista en Las Palmas.

Por eso cuando vemos que viene hacia nosotros alguien con el *sable* en la mano, nos entra un sudor...

Ráfaga.

AVISOS

AMNISTIA

La sociedad de socorros mútuos «La Remediadora», que tiene su domicilio Navas, 97, Casa del Pueblo, pone en conocimiento de todos los obreros en general, que tiene abierta una amnistía durante todo el mes de Agosto, para que puedan ingresar á cuota corriente todos cuantos quieran, siendo los sábados de seis á ocho de la noche y domingos de ocho á doce de su mañana.

Obreros asociaros á «La Remediadora» y el día que estéis enfermos tendreis el beneficio.

Alicante 7 Agosto 1916.—La Directiva.



PLAZA DE TOROS DE ALICANTE

GRAN FESTIVAL NOCTURNO para el sábado 19 Agosto de 1916

PROGRAMA

De nueve á diez de la noche.—Concierto por la celebrada Banda Municipal, de Alicante, en el redondel de la plaza.

De diez á diez cincuenta.—Magníficas danzas al estilo del país y bailes populares, para los que se han contratado ocho parejas de las más aplaudidas y renombradas de los pueblos de la Marina.

A las once en punto.—Se lidiarán, banderillearán y serán muertos á estoque,

4 hermosos novillos-toros 4

de la afamada ganadería de Garrido Santamaría, de Andalucía, hoy del don José Pompa, vecino de Madrid.

MATADORES

Ricardo Villa, de Madrid

Martín Hernandez, (Morenito)

con sus correspondientes cuadrillas

Terminada la corrida, se disparará una magnífica traca, que cruzará todo el redondel y terminará en el centro de éste, con una vistosa palmera de luces artificiales.

PRECIOS

Entrada general, 75 céntimos.

Señoras, niños y militares sin graduación, 45 ídem

BAR LUCENTINO

Elegante establecimiento situado en el punto más céntrico de la Explanada
Cafés.—Helados.—Cervezas.

Aperitivos y licores de las más acreditadas marcas

Se sirven almuerzos y cenas de encargo.

EXPLANADA, NÚM. 44.—ALICANTE

Ramón Ripoll

Letras y grabados de madera
Calle Sagasta 55,

AL SEÑOR GOBERNADOR

La «plaza de toros», de Elda

El domingo se celebró en la plaza de toros del vecino pueblo de Elda, una de esas corridas de novillos que bien pudieramos llamar capea, pues al local que se le dá el nombre de plaza, no es ni más ni menos que un indecente corral, que esperan las autoridades locales que se salpique de sangre humana para entonces adoptar extremas y radicales medidas.

La empresa, que no repara en nada en tal de ganar unas pesetas, contrata unas veces á toreros inexpertos y otras ganado que no reúne condiciones para ser lidiado; y como todo esto puede ocasionar alguna desgracia, ya que las autoridades de Elda lo toleran, llamamos la atención del señor gobernador civil, para que ordene clausurar esa plaza-corrál y así interpretará los deseos de una gran parte del pueblo.

Veremos si el señor Clemente atiende nuestro ruego que formulamos en nombre del pueblo de Elda.

Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, núm. 61.—Alicante.

A nuestros suscriptores

Rogamos á nuestros suscriptores de Benalúa y San Blas, que si advierten alguna deficiencia en el reparto del periódico, la pongan en conocimiento de esta Administración para subsanar cuantas faltas nos formulen.

También ponemos en conocimiento de éstos, que si les falta algún número para poder coleccionar la interesante novela «Virgen y madre», pueden hacer la oportuna reclamación á nuestro repartidor, en la seguridad de que serán atendidos.

J. ACEVEDO

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros de paja.

PRECIO FIJO

Rafael Altamira, (antes Princesa, 12

Chismes y cuentos

Una señora pregunta á una amiga suya:

—¿Encuentras gran economía cocinando tú misma?

—¡Ya lo creo! ¡Desde que cocino yo, mi marido y los niños comen la mitad que antes!

Grito del corazón.

—Señor, su mujer de usted ha sido arrollada por un tranvía y ha muerto.

—¡Dios mío! ¡Dios mío! ¡Y mi médico que me ha prohibido toda clase de emociones!

IMP GUIJARRO

Calle de Jorge Juan, números 13 y 15

conocerlo, porque Mary necesita toda vía algo de aqueldidiota, y he prometido ayudarla...

No pudo terminar.

De un salto salió Gastón de su escondite, arrojando al suelo el jarrón.

El coraje le prestaba una fuerza febril; apretados los dientes, se lanzó sobre Huberto, abofeteándolo antes que nadie lograr interponerse, gritando:

—El idiota, el ingenuo, el imbécil, soy yo; pero no te reirás más con Mary, ni le cumplirás la oferta que le has hecho.

Prodújose una escena indescriptible.

Huberto, obcecado, aturdido por imprevista agresión, trató de lanzarse á su vez contra Gastón.

Los amigos se interpusieron entre ambos; pero un duelo á muerte era inevitable.

Y el duelo se verificó en la misma quinta en que Gastón fuera tan infamemente burlado por Mary, y en donde debía encontrar la muerte.

Había transcurrido una hora y Paulina y Huberto no se presentaban.

El herido se encontraba en un estado de agitación indescriptible, y en vano el médico le recomendaba calma.

—Habéis exigido á mi colega la verdad—dijo el doctor,—y no os la ha ocultado, aunque es muy dolorosa; más espero todavía que los dos nos engañemos y que Dios haga un milagro. Si permanecéis quieto, podréis llegar hasta la noche... de otro modo...

—¡No tengo ni una hora de vida!—interrumpió Gastón.—¡Ya lo sé; pero por más esfuerzos que hago, no puedo contenerme. ¡Morir, morir sin ver á mi Paulina... ¡No! ¡no!... sería un castigo demasiado duro...

Carnet del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.

Correo Madrid Sale de Alicante á las 20 horas. Llega á las 8.—Tren mixto: Sale á las 22. Llega á las 6. 45.—Correo andaluz: Sale á las 14'30. Llega á las 12 38.—Corto de Almana: Sale á las 17 40.— Llega á las 21'05

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torre Vieja Sale de Alicante á las 6 30 Llegada á las 10.—Tren correo Sale de Alicante á las 4 5.—Llega á las 11'55.—Tren corte: Sale de Alicante á las 4.—Tren mercancías á Zeneta y Torre Vieja: Sale de Alicante á las 4. 50 Tren corto de Elche: Sale de Alicante á las 13.

Linea de la Marina

Sale de Alicante á las 10 44 Entrada á las 15'35 Llegada á Denia á las 14'15 Salida á las 11. 45.

Servicio de automovil Hotel Victoria

Sale de Alicante á las 14'30 Llegada á las 9'30.—Salida de Alcoy á las 6' 30 Llegada á las 9'30.

Servicio de diligencias

Posada de la Balsa: Para Santa Pola á las 9'30.—Para Agost y Busot á las 14.— Posada de «La Union»: Para Relleu á las 13.—Para Alcoy á las 12 50.—Para Aguas, á las 13.—Para Santapola á las 14.—Automóvil: Para ibi á las 14.—Para Jijona á las 15'50.